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請 願 第 １ １ 号 令和５年１１月２８日受理 

付 託 委 員 会 文教経済常任委員会 

件   名  小・中学校給食費の無料化を求める請願 

紹 介 議 員  三 田   登 議員  堀 口 明 子 議員 

請 願 要 旨 

 学校給食費は年間で、小学校４９，８２０円、中学校５９，５９６円となっ

ており、食料品など相次ぐ物価高騰のなか、子育て世代の家計への大きな負担

となっています。 

 学校給食は、戦後まもなく子供の栄養状態の改善を目的にはじめられ、今日

まで「食育」として、人間の生活の基本となる食事、食文化を伝える教育と一

つになっています。憲法２５条は「義務教育は、これを無償とする」と明記し

ています。この憲法の精神に立てば、学校給食も無償とするのが本来のあり方

ではないでしょうか。 

 千葉県内では、市川市をはじめ１２の市町で全員の給食を無償とし、昨年４

月の時点では、千葉市など１０市で、特定の要件を満たした保護者に対し補助

を行い、印西市が昨年９月から、さらに、今年１月から八千代市を含む３０の

自治体で第３子以降の給食費無料化を実施するなど、学校給食費の無料化は急

速に広がっています。 

 今後、物価高騰のなか、八千代市が率先して小・中学校の給食費完全無料化

を実現するよう心から願い、ここに請願します。 

【請願事項】 

１．小・中学校の給食費について、保護者負担軽減のために完全無料化してく

ださい。 

２．国・県に対して、小・中学校給食費を無償化するよう働きかけてくださ

い。 

 


